

EL TRADICIONALISTA

DIARIO CATÓLICO MONARQUICO

AÑO VII

GERONA: Jueves 15 de Julio de 1909

NÚM 159

Núm. suelto 5 cts.

Precios de suscripción
Trimestre, 4 pesetas.
Anualidades enteras, 15 pts.

Redacción: Subida de Santo Domingo, número, 10, primero
Administración: Librería del Carmen, Ciudadanos, 20

Anuncios y remitidos
según tarifa
No se devuelven los originales

Núm. suelto 5 cts.

¿Triunfará el Carlismo?

SEGUNDA PARTE

La paz, el orden público y la guerra

(Continuación)

¿Cómo, pues, puede sostenerse que la religión condena la guerra?

El defenderse por medio de la guerra, cuando tal defensa se hace necesaria, ó el acometer u ofender con ella, cuando fuese preciso hacerlo, es de derecho natural, como lo es la defensa de otro cualquier derecho que fuese legítimo.

Aún hay más: Ni por derecho natural, ni por derecho positivo divino está prohibida la guerra á los clérigos *in Sacris*, pues no hay texto alguno que pueda invocarse, pero lo está por derecho eclesiástico, excepto cuando es urgente la necesidad, por que en tal caso, el derecho natural autoriza y aún obligaría al Clérigo á defender los intereses de la patria, ciudad ó religión, que son de orden superior.

Las cruzadas y las guerras que sostuvieron nuestros antepasados contra los árabes fueron luchas religiosas y en ellas tomaron parte varios preladados.

El ilustre Cisneros asistió á varias empresas militares y entre ellas á la conquista de Orán; y á principios del último siglo, tomó el clero una parte muy activa en la guerra de la Independencia.

La guerra no es, pues, contraria á la Religión, aún cuando ésta condene, como es lógico, las que son á todas luces injustas.

Después de esto ¿Quién se atreverá, racionalmente, á acusar á los carlistas de defender la religión y el derecho por medio de la guerra?

¿Quién podrá vituperar á los que nuestros enemigos llaman curas traba-caires, que además de clérigos son ciudadanos y á quienes ni por derecho natural ni divino positivo les está prohibida la guerra?

La ignorancia liberal únicamente, que se mete á hablar de religión con la frescura que del cultivo de la patata.

Nuestros enemigos, esos que constantemente atacan á la Iglesia y que por lo mismo nada les debiera importar sus enseñanzas, se acojen á ellas cuando les conviene, y las interpretan según desacomoda para atacarnos, y así dicen: «Vosotros, defensores de la Religión, la escarnecéis, pues hacéis una religión de guerra y exterminio de una religión que su fundador la anunció de paz desde su nacimiento.» Y los incautos y los bobos caen en este argumento que constantemente repiten los pseudo-sabios redactores de los periódicos liberales.

Sin embargo, y por no perder la costumbre, mientan á la descarada fiados en la ignorancia de sus lectores.

Es cierto que el nacimiento del Mesías lo anunció á los pastores el cielo con la paz, pero en esta forma: *Gloria in excelsis Deo, et in terra pax hominibus bone voluntatis.* Gloria á Dios en las alturas y paz en la tierra á los hombres de buena voluntad: no á los de mala, á los pillos, á los enemigos de la verdad y de la religión, porque para esos Dios es Sabaoth, esto es, el Dios

de los ejércitos, pues así es de justicia con esos hipócritas ateos.

Por último, y como dice Vacherot: «La barbarie estaría muy bien en el mundo, si la razón y la justicia sólo le opusieran la resignación.»

En resumen, dice Banús: Ni la religión, ni la moral, ni la felicidad, ni la naturaleza, ni la justicia, ni el progreso se oponen á la guerra. Por mucho que le duela, la humanidad tiene que aceptar el principio de que la letra con sangre entra. La pedagogía moderna ha ideado medios más suaves y racionales para conseguir la educación de la juventud. ¿Podrá la sociedad futura prescindir de tener el cañón por maestro de escuelas?... Nos permitimos dudarlos.

A los seminaristas gerundenses

Al dar, queridos jóvenes una mirada al mundo en el siglo veinte y al contemplar lo que pasa en la sociedad moderna del siglo llamado de las *luces*, del siglo de la *civilización*, vienen á la memoria aquellos tristes acentos con que el profeta Jeremías lamentaba las prevaricaciones del pueblo de Israel que no solo había abandonado á su Dios y Señor, sino que prostituía á las falsas divinidades del gentilismo el culto debido al único Dios verdadero.

Pues ha llegado á tal punto la indiferencia de muchos católicos, es tanta la propaganda impí y sectaria, son tantos los periódicos que, con odio satánico, vomitan las más horribles blasfemias contra Cristo y su Iglesia, son tantos los centros, verdaderas cuevas de Satanás, donde la inocente juventud bebe el veneno del vicio y del error, que parte de nuestra sociedad moderna ofrece una fisonomía tan pagana como la de los mejores tiempos del paganismo. Y esto sucede en Europa en la *culta* y *civilizada* Europa; esto sucede en España, en la *católica* España; y esto sucede (triste es decirlo) en Cataluña, en esta rica j. ya cuyas grandezas están escritas con letras de oro en las páginas de la Historia. Si, en Cataluña, también ha penetrado el nefando liberalismo y con él todos sus hijos: el anarquismo, el pauperismo y el socialismo, quienes lo mismo amezan la bolsa del banquero que la mitra del obispo, lo mismo las habitaciones del campesino que los ricos palacios de los nobles, lo mismo la humilde capilla que se levanta allá en las elevadas cumbres de los montes que las soberbias catedrales que se levantan en medio de las populosas ciudades, porque estos tres factores han de producir la gran revolución retratada con negros caracteres en la mente del gran pensador moderno don Juan Vázquez de Mella.

¿Quién de vosotros, queridos escolares, al leer estas líneas, no deja escapar involuntariamente el grito de ¡alerta!, á la manera que, en tenebrosa noche, los centinelas de los castillos dejan escapar el grito de ¡alerta! que han recibido de otro centineia, para oír el grito de ¡alerta estoy! del último de los centinelas?

Pero así como el centinela no se contenta con gritar porque con solo los gritos no rechazaría á los enemigos, sino que cuando es conveniente cesa la voz y sucede el estampido del cañón y del fusil, y el ruido de las espadas y bayonetas; así también, en

nosotros no debe ser todo gritos sino que á los gritos debe acompañar la batalla y tras la batalla la victoria, y debemos batallar con las mismas armas con que nos hace guerra el enemigo, y esas armas, hoy por hoy, son la prensa, sí; con la prensa debemos derrotar á la prensa y derrotando á la prensa (á la mala por supuesto) derrotaremos al enemigo.

Por esto, á vosotros seminaristas de Gerona, dirige hoy, ese grito de ¡alerta! el más humilde de los seminaristas de Urgel; á vosotros que habeis tenido la dicha de ver aparecer en vuestra capital de Obispado el valiente periódico netamente católico y de política tradicionalista, para que al grito de ¡alerta! unais el estampido del cañón que debe ser la colaboración y difusión del gran periódico EL TRADICIONALISTA.

Id y convencid á nuestras familias, parientes, amigos y conocidos de la necesidad de darse de baja del mal periódico y suscribirse al bueno, prestaos vosotros mismos á ello. Trabajad sin tregua y sin descanso en esta labor; porque trabajaréis por Cristo y su Iglesia y trabajando por Cristo y su Iglesia no podréis menos de sentir aquellas dulces palabras del Salvador que saldrán de lo más recóndito de vuestra conciencia: «Tuge serve bone et fideis» ¡égrate siervo bueno y fiel y áégrate precisamente porque has trabajado.

JOANNES CAROLOPHYLOS.
Bolvir, Julio de 1909.

Textos vivos

La hoja de papel es más fuerte que la hoja de acero.

Si no hay periódicos que los d fien-den, los edificios levántalos por la caridad cristiana pisarian á manos de los enemigos de Cristo y las rentas con que se les dota servirán para mantener la vagancia y el vicio de empleados laicos de un estado sin Dios.

(EL ILMO. DR. D. ANTON LÓPEZ PELÁEZ.)

Por la muerte de Bolaños

Ayer tarde se cursó desde esta capital el siguiente telegrama:

«Sánchez.—*Correo Español*.—Madrid, Dirección, Administración EL TRADICIONALISTA testimonian profundo pésame muerte maestro periodismo católico. Compartimos viuda Bolaños dolor pérdida irreparable dignísimo esposo.—Font.—Ayats.»

Insertos extractados del

“Boletín Oficial” del día 13

Circulares de este Gobierno Civil de haberse emposedonado de aquel día 12 el Sr. Ugarte y de las licencias de caza y demás expedidas durante el mes de Junio.

R. O. de Gobernación: como Vocales natos de las Juntas municipales de Sanidad en las poblaciones marítimas menores de veinticinco mil almas formarán parte los Ayudantes de marina capitanes de cuerpo.

Id. de id.: en las Juntas provinciales ó municipales de Sanidad, según las lo-

calidades, ingresarán los Presidentes y Jefes técnicos de las Juntas de obras de los Puertos.

Aviso de subasta de las obras de reparación del firme y construcción de muros de la carretera de Ribas á Puigcerdá, kilómetros números 12 al 18, cuyo presupuesto de contrata es de pesetas 99.648'42, señalándose para su celebración las once del 22 del actual en la Dirección general de Obras Públicas y en este Gobierno Civil.

Notificaciones á Don Pedro Nonell Mundet y á Don José Moret Dalfó ó á sus herederos de que Don Miguel Vergés y Vernis ha solicitado tres transmisiones censuarias.

Anuncio de la Aduana de Port-Bou de que en 17 del actual y á las cuatro de la tarde se subastarán varios kilos de tejidos de algodón, lana y demás y llantas, piezas, y sacos para bicicletas.

Estadística de natalidad y mortalidad de esta provincia durante el mes de Mayo, que no extractamos por ser según costumbre incompleta ya que se hace constar que son 86 los pueblos que no han remitido las hojas de estadística.

Anuncio de dicha Aduana de Port-Bou llamando á los dueños de varios géneros abandonados.

Edicto del juzgado municipal de Santa Cristina de Aro citando para cierta inscripción de Registro á Don Esteban Roés ó sus herederos.

Id. del de primera instancia de La Bisbal señalando el 13 de Agosto á las once para la subasta de la casa número 18 de la calle del Hospital de San Feliu de Guixols, valorada en 26.620 pesetas.

Id. del de Figueras llamando al procesado Juan Mateu Pérez.

Id. id. id. señalando el 23 de Agosto á las once para la subasta de la tercera parte de una pieza de tres veranas, sita en Ciurana.

Avisos de los Ayuntamientos de Santa Eugènia, Puerto de la Selva, Cantallops, Campany y Fortiá.

Y concurso de subasta que ayer insertamos, relativo á la Compañía del ferrocarril de Olot á Gerona, faltando añadir que la adjudicación, si procede, se hará por todo el mes de Agosto y que para tomar parte en la subasta se han de depositar cinco mil pesetas.

Gerona heroica

Vida de Alvarez

(Continuación)

«Dos veces se nos visitaba todas las noches por el mismo Alcayde y por un Gendarme, que aplicándonos siempre la linterna á los ojos y reconociéndonos con particular estudio, parecia tenía orden de certificarse de nuestra existencia y de la identidad de nuestras personas.»

«Esta conducta se observó con nosotros hasta el 6 de Enero de 1810, por la noche, en la que haciéndonos vestir precipitadamente y sacándonos del calabozo, nos metieron entre filas de la gran escolta, que esperaba; los Religiosos estaban con nosotros. El Comandante de la escolta mandó cargar y previniendo en voz alta que el que intentara huir sería fusilado, nos hizo adelantar á S. E. y á mí y nos mandó subir á un coche que el mismo u otro había alquilado por cuenta de S. E.; mi General pidió su espada al Comandante de la Gendarmería y yo mi sable. Su respuesta fué: «Van delante ya se os darán.»

«El bondadoso genio del cochero hizo menos molesta la fatiga de la jornada. Nos detuvimos para tomar algún alimento en frente de *Salces* y siguiendo poco después nuestra marcha, llegamos ya anochecido á *Sitgan*. Nos entraron en una caballeriza, en la que había una pequeña estancia de tres pasos cortos de ancho, y tres y medio de largo, sin otra ventilación que la de una arpillera en lo alto sobre la izquierda lleno todo de telas de araña y con unas tres cuartas de estiércol. Era una verdadera zahurda. En este inmundito sitio nos encerraron á S. E., al criado y á mí, sin darnos ni un banco ó silla en que podernos sentar.»

«Hubiera estado seguramente S. E. aquella noche con toda la incomodidad que se dejó conocer si el cochero llevado de su buen corazón, no hubiera arbitrado el medio para introducirse en la estancia asquerosa, que fué el de preguntarnos que había de traer para cenar. Consternado aquel hombre honrado á vista del trato cruel que se nos daba y lleno de celo, nos proporcionó un catre de tijera con un buen colchón y buenas sábanas y además una mesita y una silla.»

«Mientras cenábamos permitieron los centinelas asomar á varias personas que la curiosidad llevó á vernos; todas manifestaban compasión por nuestra suerte. Entre otras fué una señora, que por la frialdad con que la dejaron libre la entrada, llamó mis nuestra atención. Pero apenas fijó los ojos en nosotros, que sorprendida por el estado de envilecimiento á que nos veía reducidos por corrupción en llanto y se retiró. Y á la verdad era necesario tener mucha insensibilidad para mirar con indiferencia los males, que la tiranía nos hacía padecer.»

«En la mañana del 13 del referido mes de Enero salimos para *Nirborne* á donde llegamos muy temprano. Era inmenso el gentío, que nos esperaba á mucha distancia de la ciudad y así entramos en ella con un acompañamiento numerosísimo. Nos llevaron á una casa que dijeron había sido de estudios. Para nosotros fué cárcel. Se nos encerró en ella poniendo centinelas dobles y Gendarmes de plantón.

Las habitaciones eran decentes y la que distaron para nosotros bastante cómoda y aseada. Fuera por curiosidad ó por cumplido, ó bien por algun interés que aquellos vecinos hubiesen tomado en nuestras desgracias, se presentaron algunos á visitar á S. E.; el señor General don Blas de Journas entonces Brigadier, que se había detenido allí en casa de su hermano vino á ofrecerse inmediatamente á S. E. Se nos suministró una cena abundante y tuve el gusto de ver que mi General cenaba con bastante apetito. S. E. hubiera descansado sin duda, pues la cama era muy buena. Pero la grosería de uno de los Gendarmes y la disposición que manifestaba, por estar bien bebido de hacer algun atentado, nos desveló enteramente y nos hizo pasar una noche inquieta y enojosa.»

«Cuando en la mañana del 9 nos preparábamos para continuar nuestra marcha, se presentaron de improviso un oficial de Gendarmería, el Capitán comandante de la escolta, dos ó tres caballos del país y algunos Gendarmes y abriendo un pliego se nos dijo: «El General Alvarez debe volver y el Edecano de S. E. contestó: «Con que me hace volver? Bien. Mientras no me vuelva al *Castillet de Perpignan* lleve-me á donde les diera la gana.»

Estas fueron las últimas palabras que he oído hablar a S. E. Cogitiéndose del brazo el Capitán Comandante me arrancó de aquel sitio y poniéndome a la cabeza del Comboy, con el que iban los religiosos y previniéndome que el espresado asistente único criado que podía asistir a S. E. debía venir conmigo fué conducido a Embrun. Allí recibí la primera noticia de la muerte de mi General. En Nancy me aseguraron que efectivamente había muerto.

Se decía de público que S. E. había sido envenenado; todos convienen que su muerte había sido violenta.

(Continuará)



D. Benigno Bolaños

Cuando nuestra Comunión está llorando todavía la pérdida de uno de sus más ilustres individuos, el sabio Barrio y Mier, viene la noticia de otra muerte a aumentar justamente el desconsuelo de nuestros corazones.

Pudieron ver nuestros amigos en la edición de ayer la fatal nueva del fallecimiento del por todos conceptos insigne paladin del carlismo, el Director de El Correo Español, D. Benigno Bolaños (Eneas).

La impresión que tan irremparable pérdida ha producido entre nuestros amigos es enorme. Nosotros que en distintas ocasiones hemos recibido pruebas de afecto del maestro ilustre y que tuvimos la dicha de tratarle en fecha no lejana, nos sentimos embargados por el dolor, que nos priva incluso de hacer expresar a nuestra humilde pluma los conceptos que nos merecía el que sin discusión puede considerarse el mejor periodista, el primer periodista de España.

Hace algunos años los numerosos lectores que en España tiene El Correo Español, y muy especialmente los provincianos, al saborear con íntimo deleite los luminosos, correctísimos y magníficos artículos de fondo que en el citado diario aparecían con la firma de Eneas, solían preguntarse llenos de curiosidad y admiración: ¿Quién es Eneas? ¿Qué insigne pensador y publicista se oculta bajo ese pseudónimo, de uno de los protagonistas y principales héroes de la inmortal epopeya virgiliana?

No tardó en saberse que el tal Eneas era un hombre joven, natural de Estables, pueblo del antiguo señorío de Molina de Aragón, en la provincia de Guadaluajara, y cuyo verdadero nombre era Don Benigno B. laños y Sanz; que en el Seminario de Sigüenza, primero, en la Universidad de Zaragoza después y últimamente en la Central de Madrid, había recorrido el vasto círculo de las disciplinas eclesíásticas, filosóficas y jurídicas, siendo á la vez teólogo, letrado y filósofo. El ministerio de su inmensa cultura, de su ilustración extraordinaria, de su estilo gallardísimo y castizo, estaba descubierto.

La decidida vocación de Bolaños por el periodismo revelóse en él en edad muy temprana. Diez y ocho años contaba cuando hizo sus primeros ensayos en La Ilustración Católica, importan-

te revista que entonces dirigía el célebre Pérez Villamil.

Fuó más tarde uno de los fundadores del benemérito semanario El Pilar, en el que, bajo la dirección del inolvidable don Manuel S. Pastor, dejó hermosas huellas de su peregrino ingenio, siendo saludado por todos como una legítima esperanza, que pronto se trocó en espléndida realidad al poner su pluma á servicio de El Intransigente, periódico que, en defensa de las ideas tradicionalistas, fundó y sostuvo el malogrado general carlista aragonés don Francisco Cervero.

En 1888, los carlistas pensaron en tener en la Corte un periódico que fuera el órgano oficial de la Comunión, y desde el primer momento se contó con Balaños como uno de los principales redactores de la proyectada publicación.

De lo que Eneas ha sido, de lo que ha escrito, de lo que ha hecho en El Correo Español, no hay que hablar. Con sus artículos y trabajos podrían formarse volúmenes sin cuento, y esos volúmenes constituirían la obra apologética del catolicismo más hermosa, perfecta y acabada en el terreno periodístico.

Ingratitud

FRAGMENTO

No necesitareis, amigos y queridos lectores, (si es que los tengo) que os trace un pequeño bosquejo del florido y gigante arbusto, que en toda la plenitud de su sabia se yergue y se presenta á nuestra vista, cimbreandose orgulloso y jadeante de haber dado á la vida su rico y sabroso fruto.

Pues bien. Todos sus compañeros del contorno menos pujantes que él se afanan al propio tiempo que, con su lenguaje mudo dan gracias á Dios y á la mano del hombre, que son á quienes deben su corta existencia.

Dichos arbustes de que os hablo, son más, mucho más agradecidos que los hombres, pues los primeros tienen á gran orgullo pagar con creces á sus bienhechores el esfuerzo material y moral hecho por estos, pagando así, con su fruto, los desvelos y privaciones que les ocasionó su crianza; mientras que los segundos matan en flor ingratos! la vida de sus semejantes para enriquecerse cuanto antes á costa de sus iguales en Dios, nuestro Padre y Señor sobre todas las cosas.

En el arbusto se cuentan los pajarillos mutuamente sus tristezas, y con su piar sus alegrías; más cuando éstos, en su indescifrable y amoroso coloquio se hallan, pum... la escopeta certera, disparada por un hombre, lleva la muerte y desolación á numerosos é inocentes jilguerillos, al propio tiempo que caen hechos pedazos del arbusto los frutos sin sazonar y que tan caros les cuestan á sus cariñosos cultivadores.

¡Así es la vida!

MARIANO ALMAZAN

Boletín religioso

La festividad del Carmen, en nuestra ciudad.

Mayor esplendor si cabe, que en años anteriores, revestirán este año, los solemnes cultos que en honor de la

excelsa Reina del Carmelo, tendrán lugar en esta ciudad en su Iglesia titular y en la Capilla que las Hermanas Carmelitas tienen establecida en la calle de Barcelona.

Los católicos gerundenses que tan gallardas pruebas tienen dadas de su religiosidad en diferentes ocasiones, acudirán seguramente en el día de mañana á postorarse devotamente á los pies de la Soberana Reina de nuestros amores, para tributarle el vasallage de filial veneración, que de justicia le es debido.

En su Iglesia titular será honrada con una solemne novena, que principiará hoy á las siete y media después de cantadas las acostumbradas completas.

Mañana habrá misas cada media hora, y á las 10 un solemne oficio á grande orquesta en el que celebrará el digno Cura-Párroco Rdo. Miguel Buixóns, que al final dará la bendición papal. Después de la Epístola, se cantará la prosa flos-carmeli, que se dice fué compuesta por S. Simón Estoc de la Orden Carmelitana.

El sábado á las ocho se celebrará una misa de difuntos.

Durante los días que dure la novena, á las 9 se celebrará un oficio solemne.

En la Capilla que las Hermanas Carmelita de esta ciudad, tienen establecida en la calle de Barcelona, se celebrarán mañana solemnisimos cultos en honor de su benditísima Patrona.

Habrà misa de comunión general á las siete y media, con plática preparatoria que dirá el Capellán de la Comunidad, Dr. Prats.

A las nueve y media, misa solemne que celebrará el Muy Ilustre Vicario General, Dr. Antonio Llor. El coro de colegiales cantará escogidos motetes.

A las cinco de la tarde, función que consistirá en trisagio mariano, novena y sermón por el P. Ferrán.

Después de estos actos se impondrá el escapulario del Carmen, á los fieles que lo deseen.

Desde las dos de la tarde de hoy jueves á la puesta de sol de mañana los fieles que debidamente preparados visiten esta Capilla pueden ganar el jubileo.

G. N.

Correspondencias

DESDE CERDAÑA

Después de dos ó tres días de buen tiempo, han vuelto á cruzar el hermoso cielo de esta región densas nubes impedidas por impetuoso viento N. que por ser frio ha ocasionado un rápido descenso en el termómetro, haciendo aparecer otra vez cubiertos de nieve los montes principalmente de la parte N. E.

—En varios pueblos del llano ha empezado la siega del centeno y la recolección de las yerbas.

—En el mercado que tuvo lugar el último domingo en Puigcerdá con escasisima concurrencia, rigieron los siguientes precios: Trigo, de 16 á 17 pesetas, cuartera; Centeno, de 11 á 12; Carne de vaca, de 1'10 á 1'20; de carnero á 2 reales libra.

—El Ilmo. Sr. Obispo de Urgel ha firmado los siguientes nombramientos: ecónomo de Ellar á D. Damián Pous

Observatorio Meteorológico del Seminario Conciliar

Día 14 de Julio de 1909

P. A. H. Viñolas.

Table with columns: HORAS, BAROM., TERMÓMETROS (Tip, Máxima, Mínima), Grados de humedad, VIENTO (Dirección, Intensidad). Includes morning and afternoon data.

Afecciones astronómicas.—Declín del Sol á 12 horas 21.º 44'45" Boreal Merid 12 horas Rel. 12 horas 5 m. 33 t. m.

vicario de Iriet; ecónomo de Arsegel á D. Julián Ginestá ecónomo de Ellar; ecónomo de Llesuy á D. Francisco Alegret; vicario de Puigcerdá á don José Torra; vicario de Seo de Urgel al Rdo. Ramón Alviñá.

NOTICIAS

Ha fallecido en Vich el conocido carlista don José Font y Vilardebosch. quien durante la última guerra tomó parte en los principales hechos de armas que se desarrollaron en Cataluña, obteniendo á su terminación el grado de Comandante. Gozaba de gran prestigio entre nuestros correligionarios de aquella comarca.

Tenganle presente en sus oraciones nuestros lectores.

Los vecinos de la calle de Mercaders y de más calles adyacentes celebrarán durante los días 15, 16 y 17 del corriente mes su anual fiesta dedicada á Nuestra Señora del Carmen con un solemne oficio, sardanas, serenata y un gran baile en el Teatro Principal. Para amenizar todos los actos que en la misma tendrán lugar han contratado á la orquesta «L' Art Gironí» de esta ciudad.

Por iniciativa de los maestros públicos y la generosidad del señor Bonet, propietario del «Cinema-Granvia» hoy jueves de seis á siete de la tarde se dará gratis una sesión de cinematógrafo á los niños de las Escuelas municipales de Gerona.

Desde las siete continuarán para el público las sesiones, que terminarán con el sorteo de magníficos juguetes. Se estrenarán hermosísimas películas.

Academia preparatoria para los cuerpos de Correos y Telégrafos

Aprobadas recientemente importantísimas reformas en ambos ramos en los que habrán de proveerse 1,400 plazas en la próxima convocatoria, que tendrá tribunal regional en Barcelona, queda abierta una especial y completa preparación por profesorado muy competente y práctico en la materia, que constituye la mayor garantía.

El número de alumnos será limitado. Pueden abiertas las clases, desde 1.º de Julio próximo. Calle de Barcelona, núm. 62.º

Ayer, como anunciamos, se inauguró en esta capital la red telefónica mediante la cual puede Gerona comunicarse con todas las capitales del Nordeste de España.

Las ventajas de tal comunicación empezamos á observarla nosotros ayer mismo con el telefonema que nos cursó nuestro activo corresponsal en Bilbao

Sr. Alemán Echevarría y que publicamos en la presente edición.

La Comisión Provincial nombró, en su sesión última, á don José Bosch Boschmonar auxiliar del Administrador del Manicomio Provincial.

Consultorio y Clínica de enfermedades de los ojos de J. TARRUS Y BRU, ax-ayudante y médico agregado á la Clínica de enfermedades de los ojos de los Hospitales de Santa Cruz y Clínico de Barcelona. Consulta de 11 á 1 y de 3 á 5 de la tarde. Ciudadanos, 15, 1.º 1.º—GERONA

El veterinario señor Alemany, continuó ayer al exámen de leche dando el siguiente resultado; Francisco Oriol de San Daniel, bien; María Andreu de idem regular; Teresa Roure de idem regular; Narcisca Canals de idem regular; Salesianos regular; Dolores Palou de Campdurá bien; Luis Perez de Palau Sacosta regular; Forn de id. regular; Dolores Torremilans de Tayalá, bien.

Se encuentra entre nosotros don Francisco Moragas, director general de la Caja de pensiones para la Vejez y de Ahorros con objeto de ultimar los detalles para el solemne acto de la inauguración de la sucursal de la misma en esta ciudad y de la cual tenemos ya dadas algunas noticias cuyo acto está definitivamente fijado para el día 18 del actual, á las once de su mañana siendo muy fácil se celebre en el Teatro Principal, y en el que tomarán parte además del director del Instituto Nacional de Previsión señor Maluquer el consejo directivo de la Caja y otras elevadas personalidades.

Hemos recibido unas hojas que firmadas por miembros de distintos centros y agrupaciones catalanistas, se invita á la juventud catalana á contribuir con sus donativos pecuniarios á un regalo que se trata de hacer á la Unión Catalanista y que consistirá en un artístico lazo para la bandera de la mencionada entidad.

—Elois-Morlocks. Novela sensacional, el Doctor Clendabims.—De la serpiente á la Virgen, por Sebastián de Luque. Obra interesantísima. De venta en la LIBRERÍA DEL CARMEN.

En Guernica y con asistencia de los diputados y senadores que acudieron á las fiestas, se celebró una importante reunión presidida por el Sr. Feliu.

Entre los acuerdos tomados figura la de presentar candidato por el distrito que ha dejado el finado Sr. Barrio y Mier.

Se guarda reserva respecto á quien se designe.

L' THOCAL Verdadero Mata-callos. Remedio eficaz y práctico para el alivio instantáneo y extirpación completa sin dolor de toda clase de CALLOS Y DUREZAS. Se usa sin preparación ni vendaje alguno y su acción segura y decisiva (muchas veces basta una sola aplicación) no hay callicida que la supere y así lo han reconocido eminentes médicos que lo usan y recomiendan.—LÉASE EL PROSPECTO. ANTES DE USARLO.

Depósito Progreso, n.º 4---GERONA Teléfono, 4 Farmacia abierta toda la noche

MAGNESIA Grau Romanaty Efervescente, Aromatizada con limón ó anís. Panacea de todo trastorno gástrico. El uso frecuente y moderado de esta MAGNESIA de exquisito gusto, componentes puros y preparación esmerada corrige el estreñimiento y evita el uso de los purgantes. Frasco con tapón de vidrio UNA peseta.

Lámparas incandescentes

á 0'70 pesetas.--De venta en la casa ADROHER HERMANOS

Lámparas "Z", economía 75 por 100

Maquinaria eléctrica.---Material eléctrico

El Jefe señor Feliu se encuentra en Gazteiz estudiando los asuntos del partido.

La Tribuna de Roma habla con gran admiración del heroísmo del Padre Sabino de Contrada misionero franciscano que ha logrado salvar en Armenia después de inauditos esfuerzos las vidas de más de 9,000 mujeres y niños que estaban á punto de perecer, víctimas de la despótica crueldad mahometana.

¡Y ahora que *El Motin, España Nueva*, etc. continuen inventando viles peñañas, para persuadir á sus infelices secuaces de las maldades é inutilidad de los frailes!

Ayer mañana aparecieron rasgadas por un hacha ó cuchillo unas siete acacias de las existentes en la Rambla de Pi y Mirgall sin que se sepa quien haya sido el autor de tamaña salvajada.

Ayer fueron expulsados de esta ciudad con dirección á Barcelona, cuatro sujetos que se dedicaban á la mendicidad.

No compreis postales sin visitar antes los escaparates de la Librería del Carmen.

Dispuesto por R. O. de fecha de anteayer la movilización de la primera brigada de cazadores, de orden del Capitán general se ha teleografiado á los alcaldes de la provincia para que activen la incorporación de los soldados que se hallen en uso de licencia y los de la reserva activa, para que sean llamados por los jefes de los Batallones de Madrid, Barbastro, Figueras, Arapiles, Navas y Llerena así como los que llamen del 2.º Regimiento mixto de ingenieros y la 1.ª Comandancia de tropas de Administración Militar.

Bajo la presidencia del Sr. Gobernador civil ayer mañana á las 11 reunióse la Junta de Sanidad Provincial.

El Reverendo don Pedro Valls y Vilá, nos ha obsequiado con un ejemplar de la obra «Diario del Sitio de Girona en el año de 1809 por el 7.º cuerpo del ejército Francés», obra inédita escrita por don Pedro Espraeckmans teniente coronel graduado y sargento mayor del primer Batallón de Voluntarios de Girona, y cuyo manuscrito pertenece al Museo y Biblioteca del Rdo. Valls.

Agradecemos la atención que con nosotros ha tenido tan ilustrado sacerdote y le felicitamos por la excelente idea de dar la obra á la imprenta prestando así un señalado favor á las letras patrias, no menos trascendental por referirse á la gloriosa epopeya de los sitios que immortalizaron nuestra Girona.

En la noche del pasado lunes fueron cortados dos árboles frutales y algunas legumbres é incendiados veinte haces de centeno de la propiedad denominado «Mas Mañá» del término de Santa Coloma de Farnés, cuyo dueño llamado José Gironés Viadé sospecha haya sido el actor de tales actos, un hermano suyo llamado Juan Climent Viadé á quien se busca por ignorarse su domicilio.

Según ha tenido la amabilidad de comunicarnos un vicario de San Félix, la fiesta que para conmemorar el primer centenario de la muerte del beneficiado José Vidal, se trata de celebrar como dijimos días pasados, en la citada Igle-

sia con gran esplendor y solemnidad, figurará como un número del programa de festejos del centenario, y seguramente tendrá lugar en Septiembre próximo.

Ayer tomó posesión del cargo de Delegado de Hacienda de esta provincia don Guillermo Montis y Allende Salazar, Marqués de la Bastida.

La Borrachera no existe ya

Se manda gratuitamente una muestra de este Coza maravilloso.

Se puede tomar en café, té, leche, licor, cerveza, agua, ó alimentos, sin saberlo el bebedor.

Tengan cuidado con las falsificaciones! El Polvo Coza solo es eficaz contra la embriaguez.

El polvo COZA produce el efecto maravilloso de disipar al borracho del alcohol (cerveza, vino, ajenjo, etc.) Obra tan silenciosamente y con tanta seguridad que administrado sin saberlo él y sin que se necesite decirle lo que determinó su cura.

El polvo COZA ha reconciliado millares de familias, ha salvado millares de hombres del oprobio y del deshonor y les ha vuelto ciudadanos vigorosos y hombres de negocios muy capaces; ha conducido á más de un joven por el camino derecho de la felicidad, y prolongado muchos años la vida de ciertas personas.

El instituto que posee este polvo maravilloso, envía gratuitamente, á quien lo pida un libro de testimonios y una muestra.

El polvo Coza es garantizado inofensivo.

El polvo Coza se encuentra en todas las farmacias y en los depósitos al pie indicados. Los depositarios no dan muestras, mandan gratuitamente el libro de testimonios, los que se presenten en su farmacia.

COZA INSTITUTE, 62, Chancery Lane, Londres, 393, Inglaterra.

DEPOSITOS en Girona:

Farmacia del Sr. Murtra, Rambla Alvarez, 3. Id. "La Cruz Roja" del Sr. A. Roca, Apartado N.º 6. Id. del Sr. J. M. Pérez Xifra, Abeuradors, 2 y Herrerías N.º 8.

Ortopédico especialista

Pedro Ramon (Afecciones abdominales exclusivamente primero y único).

HERNIADOS.—Hernias de todas clases en ambos sexos y todas edades.—Señoras obesas y las que sufren eventraciones ó relajaciones abdominales, descenso del vientre ó de la matriz, dolores lumbo-abdominales, histerismo, etc., etc., el alivio absoluto y la curación radical pueden obtenerla á voluntad, sin molestias, sin ataduras, sin cilicios, sin martirio y sin la intervención quirúrgica, con el verdadero específico para sus males y achaques que solamente esta Casa puede ofrecerles. Folleto gratis.—Despacho: Carmen, 38, 1.º, BARCELONA.

Guárdense los pacientes de las acti-funcias improvisadas, en especial de cuantos recorren las poblones emulán-de ortopedistas ó médico-ortopedistas. Las privilegiadas especialidades de Ramon, laudatoriamente dictaminadas por las Academias de Medicina y cirugía, la Real de Madrid incluida, y admiradas por cuantos Médicos han tenido ocasión de apreciar os singulares efectos de estas notabilísimas creaciones, ofrecen alivio y curación radical, con las mayores seguridades de éxito; por ello, hace 22 años, merecen la predilección de los pacientes y por ello, hombres eminentes de todas las regiones de España honran al autor con su colaboración, médicos impuestos científica y técnicamente de estos positivos adelantos de excepcionales excelencias.

Éxito inmediato, completo y al alcance de todos sin jamás nuevos gastos ni reconocimientos, una sola vez basta, y á este fin los pacientes pidiéndan gratis el folleto ó acudirán á este despacho, CARMEN, 38, 1.º, BARCELONA.

El Tradicionalista

Quítese anuncio vende. — Pídanse tarifas que se remiten gratis.

Anunciado en

Cambios

Facilitados por la casa Vda. de Maten

Día 14 de Julio de 1909

Deuda Int. 4 por 0/0 fin de mes.	88'80
» » 4 » » contado.	88'60
» Amor. 5 por 0/0, contado	101'90
» » 4 » » »	95 00
Acciones f-c. de Alicante, fin mes.	92 35
» f-c. Norte de España, id.	78'55
» f-c. de Orense.	24 00
» Banco Hispano-Colonial	75 75
Oblig. Deuda Municipal, 1899-05.	97'50
» » 1906.	98'00
» f-c. Almansa á P. y T. 5 %.	100'65
» f-c. Villalba á Segovia 5 %.	96'00

» f-c. Tar.-Bar. F. 2 y 1/4 %.	58'85
» f-c. M. Z. y A. . . . 5 %.	105'50
» f-c. M. Z. y A. . . 4 y 1/2 %.	103'75
» f-c. M. Z. y A. . . . 4 %.	97'75
» Tabacos de Filipinas. 4 %.	100'
» Puerto de Barcelona. 4 %.	108'

BOLSA DE PARIS

Deuda exterior. 4 o/0.	98'
» Rus. 5 o/0.	102'
» Rca. Hasti, 6 0/0.	500'
» Alicante.	403'00
Acciones Norte de España.	343 00
Francos.	9 80

BOLSA DE LONDRES

Venezuela Diplomático . . .	52'50
Colombia	47'60
Libras.	27'60

En casi todas las posiciones hay aparatos heliografos.

Las tropas ocupan cuatro posiciones.

La primera, de Bergueron, tropas de Africa, á 300 metros del cuartel general, situada en la colina de Zebel-sidi-Hamet.

La segunda posición, ocupa el flanco izquierdo, á 300 metros del poblado.

La tercera posición, en el flanco derecho, está formada por las fuerzas del regimiento de Africa.

En la segunda caseta del ferrocarril, situada en el valle de Beni-Ensor, se ha instalado el parque de suministros, defendido por una compañía del regimiento de Melilla.

En la primera caseta hay destacada media compañía, mandada por el teniente Francisco Larrea.

En la posada del cabo Moreno hay una sección de infantería del regimiento de Melilla.

Las posiciones de la retaguardia se hallan situadas en el Hipódromo á dos kilómetros de la plaza, formadas por fuerzas de Melilla

La segunda caseta fué fortificada ayer y alambrada con tres metros.

La segunda estará alambrada mañana, con 6 metros.

En el ferrocarril minero español, que llega á la segunda caseta, hay trabajando 15 obreros cristianos y 8 moros.

Trabajan en el asiento del kilómetro 7 de la vía, 50 cristianos y 10 moros.

En la línea francesa trabajan actualmente, en el kilómetro 8, cuarenta cristianos y nueve moros.

El viaje entre el Hipódromo y la segunda caseta, que hay una distancia de seis kilómetros se hace con gran comodidad con una excelente vía.

Marcha de la tropa
Cádiz.—A bordo del trasatlántico Alfonso XII han embarcado tropas que desembarcarán en Málaga, de donde se cree que pasarán á Melilla.

Otras fuerzas que se están organizando en Jerez, se enviarán, según se dice, á Ceuta.

Valencia 13, á las 21.—El Gobierno militar ha llamado á 15 soldados del regimiento de Alfonso XII y 6 del batallón de Estella, que saldrán inmediatamente para Barcelona.

Fuerzas á Barcelona. Temporal.---La anarquía en Marruecos. Prisioneros.

Cádiz 13, á las 22'30.—Reina fuerte temporal de Levante.

El vapor *Pielago*, que trae correo de Tánger, no llegó.
Zarpó el trasatlántico Alfonso XIII. Siguen los preparativos para que zarpe *Ribat*.

Cartas llegadas de Ceuta pintan la espantosa anarquía que reina en Marruecos.

Las impresiones son pesimistas.

Talle de confección
DE
Buzacos y mantillas de blonda y guipur

MARIA PADRE DE LLENSA

Velos, canesús y puntillas de varios surtido. Se lavan mantillas y se confeccionan á medida.—Especialidad en mantones de blonda.

Albareda, 10.—(Frente al Hotel del Comercio.—GERONA.

SERVICIO PARTICULAR
La Neotata

Cort-Real, 13.—GERONA.
DEFUNCIONES ocurridas desde las 12 de ayer á las 12 de hoy en la ciudad:
NACIMIENTOS:—Varones, 0.—Hembras, 1.

Gerona 14 de Julio de 1909

¡A Olot, á Olot!

PERQUE

“ Qui no ha estat á Olot no ha estat en lloch ”

Pró no hi aneu pas sense haver comprat abans la Guia ilustrada d'Olot y ses Valls, de Mossén Gelabert.

GUIA COMPLERTA
GUIA LUXOSA
GUIA AMENA
GUIA INSTRUCTIVA

Forma un tomo en 4t, de dos centes planes ab més de 200 gravats. Un plan de la ciutat y un altre de les valls, á dues tintes. Un plan del camí de ferro d'Olot á Sant Feliu de Pallarols y una hermosa tricornia en la portada.

Preu: ¡3 ptes.!!

De venta en les principals llibrerías de Barcelona, Girona, Olot, Figueras y Vich.

Restan pochcs eczemplars.

Por teléfono

De Bilbao

La escuadra Alemana.-Car-gos municipales.

Bilbao.—14 á las 19'20.—El Ayuntamiento ha nombrado una Comisión para recibir y cumplimentar el domingo próximo día 18 del actual á la oficialidad de la escuadra Alemana que fondeará en este puerto al mando del príncipe Enrique de Prusia.

—Los cargos municipales en la tercera votación celebrada han sido repartidos entre carlistas y nacionalistas. —Aleman.

Por telégrafo

Madrid, 14

La "Gaceta"

La Gaceta publica:
Aprobando la novación que se indica del vigente contrato entre el Estado y la tabacalera.

Reglamento para el cumplimiento de la ley sobre construcción, reparación y venta de edificios del Estado.

Decretos de Gobernación ayer transmitidos.

Disponiendo la forma en que han de proveerse las vacantes que resulten de secretarios intérpretes después de celebrado el concurso voluntario.

Se dispone que pueden volver á examinarse del segundo ejercicio los que tengan aprobado el de idiomas y también los que se retiraron ó no lo aprobaron.

Los exámenes serán en los primeros días de Octubre próximo.

Disponiendo que sólo por el ministerio de la Gobernación se concedan las licencias que soliciten los inspectores provinciales de Sanidad.

Orden de suspensión

El ministro de la Guerra ha teleografiado al capitán general de Cataluña que suspenda la salida de nuevas expediciones hasta que amaine el temporal.

También ha teleografiado al general Marina para que dé cuenta al Gobierno del estado del mar.

El Sr. Maura

Santander.—En el rápido de la mañana ha llegado el Sr. Maura.

Le acompañaban una de sus hijas y el suegro de ésta D. Germán Mora.

En la estación esperaban el Gobernador, el Alcalde y otras autoridades.

En automóvil se han trasladado el Sr. Maura y su familia al Sardiñero.

Las comunicaciones marítimas.

La Comisión encargada de redactar el reglamento para la aplicación de la ley de comunicaciones marítimas ha conferenciado con el ministro de Fomento para tratar de varios extremos relacionados con el trabajo que les está encomendado.

De Melilla

Melilla.—El general Marina ha dispuesto que no desembarquen los rifles que regresan de Argelia para evitar que engrosen las fuerzas de la harca enemiga, pues podrían llevarles municiones

Marina y sus ayudantes visitaron el Atalayón.

Las trabajos de fortificación avanzan.

Imprenta y Librería del Carmen

F. Mundet y C.

20, CALLE DE CIUDADANOS, 20.—GERONA.

Obras interesantes

Datos para la Historia del Tradicionalismo político durante nuestra Revolución, por el R. D. José Birch. Preciosa obra de marcado interés por la multitud de documentos que contiene.—3 ptas.

Coligo Civil, por don Manuel de Bofarull y de Palau. Notario de los Colegios de Madrid y Diputado Cortes.

La Crisis del Nacimiento y **la Crisis de Contracción** demobiliaria, por don Manuel de Bofarull y de Palau.

Modo de criar los niños.—Plantas que curan.—Obras de Ramón B. Girón.—Indispensables para toda familia.—A 3 ptas. cada una.

El Arte de vivir.—P. Weiss.

El Arte del Médico.—R. Higo Besson.—Preciosa novela con enseñanza.—3 ptas.

De la serpiente a la Virgen, por Sebastián de Luque.

Obra altamente sugestiva en la que el autor explica con su propio estilo el punto de vista de la conversión a la fe de Cristo.—3 ptas.

Las luchas del periodismo, por Salvador Mingujón.

Contes Blancs.—Mossén Ramón Garriga.—2 ptas.

Manual jurídico-canónico, político administrativo, civil y penal, para uso del clero español, por don Lorenzo Muller, Diputado a Cortes.—Ptas. 5.

Desenvolvimiento del Dogma, por el Cardenal J. H. Newman.—Obra importantísima editada por la Revista de Estudios Franciscanos.—Ptas. 5.

Iglesia y Estado, por el P. Paulino Alvarez, O. P.—

Conferencias predicadas en Santo Domingo de Lima.—Pts. 3.

Cartas a la Srta. F. V. por el P. Didí.—2 tomos a 3 ptas. cada uno.

Biblioteca de la mujer cristiana.—I, **El libro de la esposa**.—II, **El libro del ama de casa**.—A 2 ptas. tomo.

La Educación Racional de la Memoria. (Psicología experimental ilustrada). Traducida de la última edición inglesa y arreglada por José A. Miral. Ptas. 1.25.

El Consultor del Clero. Colección de respuestas publicadas en el «Consultorio Breve» de la **Revista Eclesiástica**.—En rústica ptas. 3, encuadernado 4.

La Vida Espiritual. Meynard. Volúmenes I y II.—Ptas. 4 cada tomo.

Derecho Civil, Procesal, Penal y Administrativo para uso del Clero, por D. José Pellicer y Guin, Pro., abogado de los Tribunales del Reino. Arcipreste de la Metropolitana de Zaragoza. Obra completísima que consta de 2 volúmenes en 4.º de más de 500 páginas.—Ptas. 12.

Reseña Eclesiástica, publicación mensual de la Asociación de Eclesiásticos para el Apostolado Popular.—Se admiten suscripciones.—Importe de la suscripción: 5 pesetas al año.

Biblioteca: Religión y Cultura, **El Embajador de Cristo**, por el Cardenal Gibbons.—**La caridad sacerdotal**.—Cada tomo 3 pesetas en rústica y 5 encuadernado.

Revistas de suscripciones de los señores: **El Tradicionalista**, **El Correo Español**, **El Correo Catalán**, **El Oro**, **El Universo**, **El Siglo Futuro**, **El Social**, **El Iris de Paz**, **La Ilustración del Clero**, **La Paz Social**, **Le Pelerin**, **¡Cu-Cut!**, **¡Patufel!**, **La Lectura Dominical**.

Especial y variado surtido de postales.—Semanalmente se reciben modelos nuevos.

Vista Rica Tónico-estomacal y reconstituyente
Placer y recreo, vida y salud; ahuyenta sufrimientos, tristezas y pesares ¿Alguien sufre? lo tiene merecido por que no se habrá tomado la molestia de probar este hercólico néctar. En farmacias, colmados y droguerías. —Botellitas gratis; (van por correo) dirigirse al despacho central, Providencia, 6i, **La Salud**.—BARCELONA.



La Ganadera Española
Sociedad Mutua de Seguros á prima fija, legalmente constituida é inscrita en el Registro Mercantil. Seguro á todo riesgo del ganado Caballar, Mular, Asnal y Vacuno.

Domicilio social en Orense.
Delegación: Pelayo, 7, 1.º.—Barcelona.

AGENTE GENERAL:
Salvador Suerana, CASSA DE LA SELVA

Depositorio: Banco de España.



FUMADORES!!

Si volete conservar vostra salut, fumá l'acreditat é higiènic

PAPER JORDÁ



La Vasconia
Seguros contra incendios.
Delegado: J. FONT Y FARGAS
Progreso, 20, 1.º.—GERONA

Carlistas!

Pedid en todos los Círculos y Cafés la muy acreditada marca de vinos de Jerez: **Don Carlos**, **Doña Beria** y **Don Jaime de Borbón**, que surte la casa José Cobreros y C.ª, proveedores del Duque de Madrid y Don Jaime de Borbón. Grandes bodegas en Jerez de la Frontera.—Oficinas Centrales.—Apartado, 173.—Bilbao.

Representante en esta provincia: **J. Font y Fargas, Progreso, 20, 2.º.—GERONA.**

Juan Juanola -- Sastre
Trajes á medida. Gran variedad en géneros de temporada
CORT REAL, NÚM. 1.—GERONA

F. Solá, Rambla de la Libertad, 26

Orfebrería
Servicios de mesa
Calices
Artículos para regalo
Medallas
Gemelos prismáticos
largavistas
Termómetros y Barómetros
Anteojos y lentes en oro y metal
Se despachan a las pocas horas los anteojos de combinación

Joyería
Aderezos completos
Sortijas
Cadenas y collares
Aretes
JOYERIA.—Relojes en oro y plata, marca Longines. Relojes sbrloches y pared.



HOTEL D' EUROPA

Carrer Bellaire, 6.—Olot

Se ha obert al public el día 10 del corrent. Situat al punt més céntrich de la ciutat. Aqueix establiment reuneix la condició de tenir grans abitacions ab timbres llum eléctrica y teléfon; cuarto de banys y duch, menjadors espayosos, terrassa y jardí; comfortable taula ahont se servexen coberts y á la carta. Habitacions á propòsit per familias que desitjin passar una temporada.

La Calvicie y enferme **Cuero Cabelludo** y se evitay dades del curan con el so de la intalible Loción Capilar Antiséptica del Dr. Stakanowitchz.—Única Loción que demuestra los casos curados y conocidos.—Representante y único punto de venta en Gerona: Farmacia y Droguería del Doctor don José M.ª Perez Xifra. — = = = = = No se vende en Perfumerías.

Sociedad Anónima Española de Arcas Invulnerables
(Patente número: 33955 — Sistema Padrós)

Las mejores arcas conocidas hasta la fecha. Seguridad absoluta.—C erradura sencilla, segura y perfecta susceptible de más de doce millones de combinaciones en una misma posición.

Precio desde 235 hasta 5.000 pesetas.
Representante en Gerona: D. J. Ayats Surribas.—

FÁBRICA DE PIANOS ARMONIUMS Y ÓRGANOS
H. COROMINAS

Pianos res y más baratos.—Organos para iglesias y salones.—Cambios.—Reparaciones.—Afinaciones.—Talleres: Mercaders, 27.

Despacho: Princesa, 45, 1.º.—Barcelona.—Catálogo gratis.

Oleum Sala

Poderoso diurético
Apropiado para combatir con inmejorable éxito muchos estados morbosos en que predomina la dificultad de la micción, ó sea ciertas retenciones de orina, sobre todo las consecutivas al alumbramiento; ciertas alteraciones de los riñones excitantes y reglarizan, siendo de efectos rápidos y seguros en las criaturas de poca edad, y siempre que con venga estimular la función uro-poyética, aumentar la secreción y creación urinarias.—Tres unturas bastan para hacer orinar.

Gran calmante, analgésico, sedante, de toxiaciasede dolores, neuralgias, dolores debidos á la clorosis, anemias, jaqueca, neurostasia, diabetes y dolores intercostales de la tuberculosis.

En las m ijeres que aquejan dolores en el bajo vientre, en las neuralgias bilaterales, rebeldes á toda medicación interna, en las debidas á mielitís, en las lesiones que radican en el intestino ciego, en la apendicitis y en la clase de accidentes peritoneales; calma los atroces dolores del cólico hepático y nefrítico.

Tres unturas calman el dolor.

Excelente a filitico. Resuelve todas las inflamaciones

Una región inflamada, está, caliente, tumefacta y si los fenómenos inflamatorios son del alguna intensidad, ello indicará q e hay supuración y una vez formado el pus ha de ser evacuado y sino se hace ó tarde se produce el flemón por difusión y con ello la posible destrucción de troncos basculares y nerviosos. Usando nuestro linimento desde los comienzos de la inflamación, ésta desaparece.—Tres unturas curan y resuelven todas las inflamaciones.

Gsquelas mortuorias
Se reciben en la imprenta de este diario hasta las 12 de la noche.

FUMADORES!
Es ja hora que us despreocupéu y no donguén credit á lo que tan falsament diuen alguns fabricants poc escrupulosos atribuint á n' els seus papers de fumir propietats medicinals que no tenen ni han tingut may dient que es fabricat ab'el suc de varies plantes pectorals contra la tos, afecções del coll etc., explotan de questa manera la bonafé dels fumadors ingenuos.

Si volete fumar bon paper demaneu sempre l'acreditat **PAPER CARLETS** premiat en l' exposició Universal de París en 1900 y en la de Barcelona en 1888.—Se ven per tot arreu.

4 anys d' éxit creixent es sa millor recomendació

Dolores Jordá
Profesora de Piano, exalumna del eminente Granados
Clases de Solfeo y Piano
Plaza del Molino, núm. 9, 2.º.—GERONA